
Breve	   relazione	   conclusiva	   sui	   lavori	   svolti	   dalla	   	   commissione	   del	   farmaco,	   istituita	   nel	   2012	   dalla	  

Lega	  Italiana	  contro	  l’epilessia	  

	  

	  La	   commissione	   sui	   farmaci	   antiepilettici	   della	   LICE	   è	   stata	   istituita	   nel	   2012.	   Si	   veda	   al	   riguardo	  

delibera	  del	  Direttivo	  che	  si	  è	  tenuto	  a	  Roma	  sabato	  28	  gennaio	  2012.	  

Obiettivo	  primario	  era	  quello	  di	  informare	  tutti	  i	  soci	  delle	  notizie	  di	  rilievo	  che	  concernono	  l’utilizzo	  

clinico	  di	  questi	   farmaci	  attraverso	  una	  periodica	  pubblicazione	  di	  brevi	  aggiornamenti	  sul	  sito	  della	  

LICE.	   La	   commissione	   intendeva	   anche	   promuovere	   conoscenze	   sulla	   metodologia	   dei	   trial	   clinici	  

attraverso	   riunioni	   da	   tenere	   in	   concomitanza	   con	   i	   congressi	   nazionali.	   	   Fu	   prevista	   addirittura	   la	  

progettazione	   di	   studi	   farmacologici	   osservazionali	   non	   sponsorizzati	   da	   Industrie	   farmaceutiche.	   	   I	  

soci	   che	  hanno	   fatto	  parte	  della	   commissione	  nel	  2012-‐2015	   sono	   stati:	  Roberto	  Michelucci	   e	  Pippo	  

Capovilla,	   rispettivamente	   Presidente	   e	   Segretario	   della	   LICE	   come	   membri	   di	   diritto	   della	  

commissione.	   Quindi:	   Emilio	   Perucca,	   Ettore	   Beghi,	   Luigi	   Specchio,	   Alfonso	   Iudice,	   Angela	   La	   Neve,	  

Francesco	  Pisani,	  Alberto	  Verrotti	  e	  Salvatore	  Grosso.	  

La	  seconda	  commissione,	  istituita	  nel	  2015,	  con	  la	  presidenza	  di	  Pippo	  Capovilla	  era	  quindi	  costituita	  

da	  Roberto	  Michelucci,	  Alfonso	  Iudice,	  Salvatore	  Grosso,	  Ettore	  Beghi	  e	  Filippo	  Giorgi.	  

Nel	  corso	  di	  questi	  anni	  la	  commissione	  ha	  inviato	  una	  serie	  di	  report	  concernenti	  novità	  di	  rilievo	  sui	  

farmaci	   che	   sono	   stati	   pubblicati	   sul	   sito	  della	   Lega.	  Tra	   i	   più	   recenti	   si	   ricordano	   la	   comunicazione	  

concernente	   la	   sospensione	   della	   retigabina	   dal	   commercio,	   quella	   in	   cui	   sono	   state	   comunicate	  

informazioni	  sulle	  modalità	  di	  utilizzo	  del	  valproato,	  quelle	  concernenti	  le	  criticità	  nella	  distribuzione	  

di	   prodotti	   come	   lo	   zonegran,	   lo	   zebinix,	   il	   fycompa,	   l’inovelon	   	   o	   il	   vimpat.	   Sono	   state	   quindi	  

pubblicate	   sul	   sito	   LICE	   anche	   alcune	   linee	   guida	   (quella	   concernente	   la	   sospensione	   dei	   farmaci	  

antiepilettici)	  	  	  	  	  	  

Nell’ambito	   dei	   congressi	   Nazionali	   della	   LICE	   sono	   state	   organizzate	   alcune	   giornate	   a	   tema	   su	  

problematiche	  concernenti	  i	  farmaci.	  Si	  ricorda	  al	  riguardo	  la	  giornata	  a	  tema	  su:	  il	  medico	  di	  fronte	  ai	  

farmaci:	  la	  scelta	  terapeutica	  nel	  congresso	  nazionale	  del	  2016	  e	  la	  giornata	  a	  tema	  sulle	  metodologie	  

dei	  trial	  clinici	  organizzata	  a	  Roma	  nel	  2014.	  

La	   commissione	   ha	   quindi	   effettuato	   la	   stesura	   delle	   linee	   guida	   sulla	   sospensione	   de	   farmaci	  

antiepilettici	  	  (Epilepsia.	  2013	  Oct;54	  Suppl	  7:2-‐12.).	  	  

La	   commissione	   ha	   anche	   fatto	   una	   richiesta	   di	   finanziamento	   all’AIFA	   nel	   2012	   per	   uno	   studio	  

metanalitico	   dal	   titolo:	   La	   sospensione	   della	   terapia	   nel	   paziente	   epilettico.	   Meta-‐analisi	   degli	   studi	  

clinici	   sulla	   probabilità	   e	   sui	   predittori	   di	   ricaduta.	   Tale	   richiesta	   di	   finanziamento	   non	   fu	   accolta	   e	  

pertanto	  non	  è	  stato	  possibile	  effettuare	  lo	  studio.	  	  

	  

Firenze,	  20	  maggio	  2017	  

G	  Zaccara	  


